

“Este año Centroamérica, al igual que en los años noventa le apostó a la paz, ahora le va aportar a la seguridad y justicia.”



INAUGURACIÓN OFICIAL

ING. ÁLVARO COLOM
CABALLEROS

EXCELENTÍSIMO SEÑOR PRESIDENTE
CONSTITUCIONAL DE LA REPÚBLICA DE
GUATEMALA

Hoy en día dos cúpulas de la policía entera de la cárcel, tres cúpulas del ejercito del primer año del gobierno y ahora de los diez narcotraficantes más buscados de Guatemala nos quedan dos, uno capturado en Honduras, gracias al apoyo del presidente Lobo y otro que se capturó en Belice y el resto se capturo aquí. Por primera vez, se ve una luz de esperanza.

Durante los dos gobiernos anteriores se incautaron drogas y bienes al narcotráfico por alrededor de 11 mil millones de quetzales, en mi gobierno se llevan 76 mil millones de quetzales.

Yes que ahora, el gobierno no debe de estar conectado, es la misma policía, son los mismos jueces, los mismos fiscales los involucrados. Ahora se incautan porque hay voluntad y no hay conexión. Algunas reflexiones: Para trabajar y llegar a realizar Esquipulas III, cada estado centroamericano tiene que hacer una parte. Centroamérica está poniendo dólares por cada dólar que da la cooperación a la seguridad. ¿Para qué?,

para alimentar a los consumidores de drogas. ¿Y qué viene de allá?, el dinero sucio que compite con el buen empresario, que viene a comprar empresas y viene a prostituir el sistema económico nacional, vienen las armas, vienen las muertes, la extorción, el secuestro y ahora últimamente la perversión de masacres.

Entonces hay una parte que tiene que poner los estados centroamericanos, especialmente Guatemala. Pero hoy me pregunto, ¿Con estos resultados todavía puede poner más? Por ejemplo, Guatemala con un presupuesto reducido y en lugar de estar poniendo niños en las escuelas está poniendo policías. Recuerdo las palabras del presidente Lula, quien dijo: para un país y para una sociedad es más rentable un aula que una cárcel y mientras descuidamos nuestra salud y educación tenemos que estar cuidándole la cocaína a los drogadictos de otras regiones. Entonces cada uno tiene que hacer su parte. Guatemala y Honduras se han reunido tres veces los tres estados del ejercicio mayor y de gobernación. El



ING. ÁLVARO COLOM

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA GUATEMALA

resultado del año 2011 ha sido la fuerte incautación de un arsenal en San Pedro Sula, un laboratorio y se ha capturado a uno de los más buscado en Guatemala. Ahora ya no esperan los comandantes fronterizos, ahí al jefe del Estado Mayor de ahí al Ministro y luego se comunican de frontera a frontera para que realmente la información llegue bien. Entonces en segundo paso son nuestros vecinos, es de aplaudir la excelente comunicación con relación a inteligencias e información entre El Salvador, Honduras, Belice y México es un honor y un privilegio tener una buena relación como la que tenemos. Tercer paso, la región de Canadá a Colombia.

En el caso de Colombia y México, yo no sé cuanta gente tenemos capacitando, pero en todos los meses es bastante gente ayudando. Es ahí donde tenemos la certeza de que esa relación no solamente se mantiene sino se fortalece en términos de seguridad, y este ya es un gran paso de un compromiso de la corresponsabilidad. Este año Centroamérica, al igual que en los años noventa le apostó a la paz, ahora le va aportar a la seguridad y justicia. Pero esa seguridad y justicia que todos los centroamericanos nos merecemos lamentablemente está amarrada por a áreas de corresponsabilidad; de las regiones consumidoras de drogas a la región de producción, consumo y penalización del mismo, porque los

consumidores de drogas son igual de responsables que la sangre de aquí que los mismos narcotraficantes. No puede ser que si un día ahí en una declaración de 125,000 fusiles incautados en México, el 85% venia de la frontera.

El control de armas es el segundo y el control de lavado de dinero. El dinero producto de la cocaína también se va a los países desarrollados y a lo mejor se va a esas manipulaciones financieras de los alimentos del petróleo y todavía nos castigan con más pobreza, aumento los precios de los alimentos, petróleo y otra vez nosotros a pagar lo negativo. Y la quinta es el control de químicos, en el mes de junio incautamos 7 mil millones de quetzales en químicos en un laboratorio, el que fabrica la acetona también es responsable de los muertos de Guatemala, el que fabrica los precursores son los responsables de las muertes de la región, cada tonelada de cocaína que pasa por Guatemala le cuesta ocho muertes y si sumamos los de la región y los de Colombia, son los mismo químicos, le cuesta más que droga la sangre. Entonces como región debemos ponernos de acuerdo y en esos niveles el compromiso nacional, el compromiso de vecindad, el compromiso regional. Porque así vamos a tener una Centroamérica en paz..

Yo he insistido en el compromiso regional, que debe incluirse la parte social, seguridad y ambiental. Durante tres años y medio durante mi gobierno, se recuperaron 116 mil hectáreas a los narcos que nadie se les atrevía a tocar en la laguna del Tigre y





LUIS VELÁZQUEZ Y ÁLVARO COLOM

en la reserva de la Biosfera Maya y al final del año 2011 se habrán recuperado 186 mil hectáreas; y porque la parte social y ambiental, porque tiene que ir equilibraba junto con la seguridad.

Nelson Mandela, decía una frase la cual citaré: “Lo que hoy no invertimos en solidaridad, mañana lo pagamos en seguridad”. Y eso nos paso en la región, los presidentes visionarios nos llevaron a firmar la paz, los que seguimos de líderes y algunos que siguen de líderes en la región no visualizamos que el crimen organizado nos iba a invadir la región. Porque estoy seguro que todos hubiéramos hecho de Esquipulas III en el año de 1997 o en 1998, pero no lo visualizamos tanto, cuando menos sentimos estábamos invadidos, cuando menos sentimos aparecieron los zetas entre otros y ahora nos va costar más contra arrestarlos. Yo sí creo que si separamos temas avanzamos juntos nos irá mucho mejor.

“El dinero producto de la cocaína también se va a los países desarrollados y a lo mejor se va a esas manipulaciones financieras de los alimentos, del petróleo y todavía nos castigan con más pobreza, aumento los precios de los alimentos, del petróleo y otra vez nosotros a pagar lo negativo.”

“Como región debemos ponernos de acuerdo y en esos niveles establecer un compromiso nacional, un compromiso de vecindad, un compromiso regional. Porque así vamos a tener una Centroamérica en paz.”

PaZ

